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(9 + orrevisra. Laura aDasme, alcaldesa reelecta de Papudo (RN): 

“Queremos que la gente vea una 
gestión cercana a sus necesidades” 
Sebastián Mejías O. 
sebastianmejiascomercuriovalpo.cl 

nlaúltima elección, laal- 
E caldesa reelecta de Pa- 

pudo, Claudia Adasme, 
nose esperaba lograr tan am- 
plio margen de votos, más de3 
mil, frente a Rosa Prieto, quien 
fuealcaldesa de la comuna por 
dos décadas. Adasme, quien 
había ganado en 2021 por unes- 
recho margen, consolidó esta 
vezsu liderazgo con un enfo- 
quecentradoen la cercaníacon 
los vecinos y el mejoramiento 
dela infraestructura pública. 

  

- ¿Cuáles fueron las primeras e- 
flexiones que dio tras ser reelec- 
ta 

-No sé si tú te acuerdas, pero 
yo gané por cuatro votos mi 
primera elección en papudo. 
Incluso fui impugnada. Fue 
muy distinto a lo que pasó aho- 
ra, dondele gané porcasi3 mil 
votos a quien estuvo de alcal- 
desa por 20 años acá en Papu- 
do, Rosa Prieto. Todo su equi- 
po pensaba que sacarían una 
gran votación, pero obtuvo po- 
co más de mil votos. Nunca 
pensamos queiba aser portan 
amplia mayoría este triunfo. 

    

+ Eso dice que su primera gestión 

fuevalorada, 
- Llevamos tres años y cuatro 
meses en el cargo, en una ges- 
tión que ha sido cercana a la 
gente y que en poco tiempo ha 
logrado cosas significativas pa- 
ra los vecinos como, por ejem- 
plo, mejorar el transporte para 
los alumnos de los estableci- 

mientos educativos. De hecho, 

el eslogan de mi campaña fue 
“Siempre presente”, porque 
estoy en todos lados, en los co- 
legios, las canchas, las juntas 
de vecinos, hasta en las lotas de 

lasorganizaciones. Trato dees- 
tar lo más que puedo con la 
gente, así que si gané, creo, fue 
porla cercanía. 

-¿Cuálessonlasprioridadesdela 
gente de Papudo hoy día? 
-Nosotros vivimos en un lugar 
muy tranquilo, vivimos en un 
lugar seguro y la gente nos exi- 
ge que siga siendo seguro y 
tranquilo, perotambiénnos ha 
exigido, y yo también me he 
propuesto recuperarlainfraes- 
tructura pública. El único gim- 
nasio que tiene la comuna es 

   

  

CEDIDA 

ADASME LE GANÓ POR 3 MIL VOTOS A LA EXALCALDESA ROSA PRIETO. 

“Lamentablemente, 
con el gobernador 
estamos en veredas 
distintas, pero sería 
inapropiado si dijera 
que no nos apoyó 
en nuestra gestión, 
porque sílo hizo”. 

un gimnasio Digeder del año 
80, que no estaba habilitado y 
nisiquiera estabaconectado al 
alcantarillado, pero nosotros lo 
hemos ido recuperando. He- 
mos ido recuperando las mul- 
ticanchas, hemos ido recupe- 
rando las plazas, entonces re- 
cuperar la infraestructura pú- 
blica para la gente es de vital 
importancia también. 

  

BALANCE Y PROYECCIÓN 
- ¿Con qué se queda de su primer 
periodo? 
-Mira, lo que yo másrescato es 
que primero nos dedicamos a 
ordenar la casa y le pudimos 

  

muchas deudas y ordenar el 
municipio de esa mala heren- 
cia fuelo primero. Y en parale- 
lo aeso fuimos trabajando por 
hacer gestiones que nos permi- 
tieran traer recursos a la comu- 

na para, como te decía, irrecu- 
perando infraestructura públi- 
ca, irtrayendo buses alacomu- 
na, ambulancias, un furgón pa- 
ra los dializados. Queremos 
que la gente vea una gestión 
cercana a sus necesidades. 

- ¿Y cómo se proyectanestoscua- 
troañosque vienen? 
- En la campaña no hicimos 
grandes ofertones, perosíofie- 
cimos trabajar por la gente. 
Ofrecimos seguir trabajando 
por proyectos que son funda- 
mentales, como por ejemplo la 
reposición de la posta Pullally, 
trabajar porla conexión delas 
localidades rurales, por mejo- 
rar el transporte público, que 
esalgo tan fundamental acá en 
la provincia Petorca, que tiene 
gravesproblemas del transpor- 
te público. Queremos seguir 
avanzando en la pavimenta- 
ción dela localidad de Pullally, 
sacar adelante los proyectos 
del Jardín Barquito de Papel y 
Rayito de Solenla localidad ru- 
ral o avanzar en el polideporú- 
vo yel Estadio Municipal. Esas 
son las prioridades que la mis- 
ma gente nos haido dando. 

  

-Otro problema gravequeafecta 

alaregión es el déficit habitacio- 
nal. De hecho, esta semana el 

Minvuentregó 122subsidiosenta 
comuna. ¿Cuánto los golpea este 
tema? 
- El lunes vinieron el ministro 

de Vivienda y la ministra de 
Bienes Nacionales a entregar, 

después de veinte años, 122 
subsidios a las familias de acá 

de la comuna. Ese es uno de 

los logros más grandes que yo 
he tenido como alcaldesa. Me 

siento tremendamente orgu- 
llosa porque cuando asumi- 
mos, hace poco más de tres 

años, esas familias no tenían ni 

siquiera un papel que dijera 
quetenían unterreno. Era una 
deudahistóricacon la comuna 
de Papudo y con la provincia. 

DESIGUALDAD EN COMUNAS 

- ¿Les cuesta más a las comunas 

chicas? 

- La verdad es que essúper di- 
ficilpoder acceder a proyectos 
cuando los municipios son 
máschicos. Alos equipos dela 
Secretaría de Planificación nos 

cuesta más poder acceder a 
los proyectos, poder armar 
carteras de proyectos y mu- 
chas veces los municipios más 
chicos son cuestionados por 
eso. Y por eso siempre anda- 
mos golpeando puertas y pi- 
diendo ayuda a las autorida- 
des. Estamos en desventaja 
frente a los municipios más 
grandes. Pero también es im- 
portante poder hacer la pelea 
y poder ir a disputar los fon- 
dos al Gobierno Regional. Por 
esoestan relevante quelasau- 
toridades que nos representen 
en el Gobierno Regional nos 
puedanapoyar y que seacuer- 
den que las comunas peque- 
ñas también. 

  

-¿Cómose portó con ustedeselac- 
tualgobemador, Rodrigo Mundaca? 
- Mira, respecto al actual Go- 
bierno Regional te puedo decir 
que todos los municipios he- 
mos podido acceder. Nosotros 
tenemos buenos consejeros 
que nos han representado y 
hemos podido llegar al gober- 
nador que nos ha apoyado en 
diversos proyectos. Mundaca 
apostó porla descentralización 
también, asíque enesesentido 
también nos beneficiamos. La- 
mentablemente, hoy día conel 
gobernador estamos en vere- 
das distintas, perosería inapro- 
piadosi dijera que no nosapo- 
yó en nuestra gestión, porque 
silo hizo durante su periodo. 
Pero en esta pasada yo estoy 
con la candidata de mi sector, 
que es María José Hoffmann. 

- ¿Qué tiene Hoffmann que lefal- 
taaMundaca? 

- Mucha seguridad y liderazgo 
femenino. Nos juntamos hace 
unos días y estuvimos conver- 
sandosobre temáticas desalud 
y de transporte público de la 
provincia de Petorca, de cómo 
poder apoyarnos. 3 

DIPUTADA CAMILA FLORES (RN). 

Flores acusa al Minvu 

de intervencionismo 
en favor de Mundaca 

  

GOBERNADOR RODRIGO MUNDACA. 

ELECCIONES. Entidad descarta anomalías 
y enfatiza que a las actividades oficiales 
se invita a todas las autoridades. 

menos de 20 días para 
A la segunda vuelta de go- 

bernadores, la diputa- 
da Camila Flores (RN) ingresó 
una denuncia a la Contraloría 
para que indague “la descara- 
da intervención electoral del 
Gobierno a favor de Rodrigo 
Mundaca”. 

Según acusa la legisladora, 
durante la visita del ministro de 
Vivienda ala región, el pasado 
martes, serealizaron entregas 
desubsidios habitacionales en 
Limache y Papudoa las que no 
fueron invitados los partamenta- 
rios de lazona. 

Flores manifestósu indigna- 
ciónpor elactuar del ministerio 
en la región. “Esas actividades, 

lejos deresponder a naagenda 
institucional y de servicio públi- 
co, estuvieron enfocadasen pro- 
moverlafigurade Mundaca, uti 
lizando recursos del Estado y el 
tiempo de funcionarios públi- 
COS”, expuso. 

“La presencia del ministro 
Carlos Montes en estas entregas 
de subsidios tuvo un evidente 
sesgo político. No nos invitaron 
alos parlamentarios, y los dis- 
cursos fueron una verdadera 
odaa Mundaca”, agregó Flores. 

Portalmotiv, lalegisladora 
anunció que este jueves “estare- 
mos enviando un oficio para 
que la Contraloría analice y de- 
terminesihubo un uso indebido 
delosrecursos públicos enfavor 
de Mundaca. Es indignante ver 
cómose manipula el aparato es- 
tatal para hacer proselitismo po- 
lítico”, declaró. 

Enmedio deunintenso pro- 
ceso electoral por la segunda 
vuelta para definir el cargo de 
gobernador regional, Flores in- 
sistió en que “no podemos per- 
'mitir que el Gobierno utilicesus 

recursos parabeneficiar acandi- 
datos específicos, cuando tene- 
mos tantas necesidades en Val- 
paraíso; es una falta de respeto 
para la ciudadanía y una viola- 
ción alos principios deimpar- 
cialidad y probidad que deben 
regir elactuar de nuestras insti 
tuciones”. 

Unamirada crítica que com- 
parte el director ejecutivo de la 
Fundación Piensa, Juan Pablo 
Rodríguez. En el programa 
“Nuevas Voces”, de Radio Agri- 
cultura, dijo que “Rodrigo Mun- 
aca volvió al cargo. Siuuno mira 
sus redes sociales y sus activida- 
des, tiene visos de intervencio- 

nismo electoral. Tienen un de- 
ber de imparcialidad, de probi- 
dad, hay instructivos de la Con- 
traloríaque deberespetar: Alme- 
nos en Valparaíso, generan du- 
daslasactividades de Mundaca”. 

DESCARTAN ANOMALÍAS 
Conocidaslasimputaciones, des- 
deelMinvusalieronal paso delo 
expuestoy descartaron cualquier 
tipo de intervención electoral. 
“Descartamos cualquier acusa- 
ción deintervención y reafirma- 
mosquelasactividadesrealizadas 
tanto en lacomunade Valparaíso 
como en Papudo fueron en el 
marco de una agenda institucio- 
naly deservicio público. Como es 
habitual en las actividades del 
Minvuen laregión, seinvitóato- 
doslos parlamentariosdelazona, 
hechoquelo demuestraelpanta- 
llazoadjuntoenel caso particular 
dela diputada Camila Flores (don- 
de da cuenta de lainvitación ex- 
tendidaalaparlamentaria””. 

Sobre una ceremonia en Li- 
mache, “Minvu no ha realiza- 
do ninguna entrega de subsi- 
dios en dicha comunaen los úl- 
timos días”, concluyeron. 63
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